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ВЛАСТИ ХОТЯТ УСКОРИТЬ ПРОГРАММУ СТРОИТЕЛЬСТВА 

И РЕКОНСТРУКЦИИ ШКОЛ 

На прошедшем 20 марта правительственном совещании премьер-

министр России Дмитрий Медведев заявил, что при появлении 

дополнительных средств в бюджете программа строительства и 

реконструкции школ будет ускорена. В планах создание дополнительных 6,5 

миллионов учебных мест в системе среднего образования. На это 

потребуется более 2 трлн. рублей. 

В течение десяти лет правительство, как известно, намерено создать в 

системе среднего образования дополнительные 6,5 миллиона новых учебных 

мест. Работа эта началась еще в прошлом году, на что из федерального 

бюджета в помощь к региональным деньгам выделили 25 миллиардов 

рублей. Совместными усилиями получилось создать почти 168 тысяч мест, 

пишет «Российская газета». Приблизительно те же показатели - 170 тысяч 

мест - и финансирование - 25 миллиардов - заложены на 2017 год. На 

совещании у премьер-министра Дмитрия Медведева с заместителями 

зампред правительства Ольга Голодец высоко оценила взятые темпы 

строительства, но считает, что можно взять еще выше. «Мы готовы 

разворачивать программу более масштабно, если такая возможность 

появится. Я могу заверить, что мы готовы реализовать эту программу в более 

широких масштабах», - сказала она. «Появятся деньги, ее, конечно, лучше 

реализовывать быстрее, - заявил Дмитрий Медведев. - Мы изначально 

ориентировались на десять лет, но десять лет - это очень большой срок. По 

возможности, если будет дополнительное финансирование, было бы лучше 

этим финансированием воспользоваться и стройку приближать» («Сдадим 

экстерном»). 

Ольга Голодец напомнила, что всего на строительство и 

реконструкцию школ планируется потратить более 2 трлн рублей. Нынешние 

темпы финансирования и темпы строительства вызывают большие сомнения 

в реализуемости этой школьной программы правительства, отмечает 

«Независимая газета». Действительно, чтобы за 10 лет выйти на 

обозначенные ориентиры, нужно расходовать ежегодно более 200 млрд руб. 

и создавать ежегодно более 600 тыс. учебных мест. А на практике бюджет 

выделяет в восемь раз меньше денег и получает в четыре-пять раз меньше 

учебных мест. «По поручению правительства мы перешли к тому, что вводим 

новые типовые школы. Это школы нового образца, современные с точки 

зрения новых образовательных стандартов, а с точки зрения экономики 

строительства абсолютно оптимальные», – рассказала Голодец. Обучение в 

три смены – это не подарок. Но сотни тысяч детей в стране вообще не имеют 

рядом школы. В России насчитывается 55 тыс. населенных пунктов с 

проживающими на их территории 300 тыс. учениками, где нет школ, 
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сообщила заместитель председателя Счетной палаты Вера Чистова. По ее 

данным, бюджетные вливания никак не улучшили ситуацию с 

многосменным обучением. Число детей, которые учатся в третью смену, 

увеличилось за год на 9 тыс., а во вторую смену – более чем на 18 тыс. 

человек, сообщила Чистова. Бюджетные средства в 25 млрд руб. на 1 августа 

2016 года были освоены только на 8,4%, рассказала зампред Счетной палаты 

(«В России не успевают строить новые школы»). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ С ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ВОПРОСЫ 

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ И ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА 

В Кремле под председательством президента России Владимира 

Путина состоялось первое в 2017 году заседание Совета при президенте по 

вопросам стратегического развития и приоритетным проектам. На заседании 

обсуждались острые вопросы реализации проектов в сфере здравоохранения, 

а также меры, направленные на повышение производительности труда. 

«Российская газета» пишет, что в здравоохранении глава государства 

отметил существенные изменения к лучшему. Продолжительность жизни - 

почти 72 года: за 12 лет выросла на 6,5 года. Младенческая смертность 

снизилась до 6 на тысячу родившихся, при этом в январе она была 5,1. 

Материнская смертность уменьшилась более чем втрое. Число 

медучреждений, оказывающих высокотехнологическую помощь, выросло 

более чем в 10 раз. Есть все возможности к 2025 году увеличить 

продолжительность жизни до 76 лет, уверен президент РФ. «Нужно прямо 

сказать, несмотря на очевидные изменения, у нас еще много, очень много 

нерешенных проблем», - констатировал Путин. Информатизация 

медицинских учреждений - лишь механизм решения проблемы, считает 

президент. «Следует не просто обеспечить поликлиники и больницы 

Интернетом, а добиваться того, чтобы граждане попадали на прием и 

проходили обследование без нервов и очередей, в том числе пожилые люди, 

которые не всегда разбираются в таких понятиях, как «информационные 

технологии» и «электронная запись». А врачи избавились бы при этом от 

ненужной бумажной работы и больше времени могли бы уделять пациенту, 

непрерывно улучшать свою квалификацию, - заметил он. - Нужно повышать 

престиж, статус, материальное положение медицинских работников, 

укреплять их защиту, в том числе правовую» («Оздоровительные меры»). 

«Московский комсомолец» отмечает, что глава Минздрава Вероника 

Скворцова в своем докладе сделала акцент на качественных достижениях 

российской медицины, подчеркнув, что поток россиян, которые едут 

лечиться за рубеж, сократился. В 2016-м году этой возможностью 

воспользовались всего 80 тыс. человек, что составляет 0,002% от тех, кто 

лечится в российских поликлиниках и больницах. При этом поток в Израиль, 

по словам министра, сократился на 60%, в Германию - на 30%. Чтобы ни у 

кого не возникло подозрений, что эта динамика связана с резким падением 

доходов россиян, Скворцова обратила внимание на сопутствующую 

тенденцию: иностранцы все чаще едут лечиться в Россию по таким 
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профилям, как репродукция, ортопедия, пластическая хирургия. В 2016 году 

отечественные клиники обслужили 13,5 тыс. зарубежных пациентов. 

(«Путин не может заставить россиян работать»). 

Президент России Владимир Путин также считает необходимым 

повышать производительность труда в России на 5-6% ежегодно. Российский 

лидер заявил, что в ближайшем будущем необходимо создать центр 

компетенций для повышения производительности труда в стране, пишут 

"Известия". 

«Предлагаю на федеральном уровне с участием институтов развития 

создать центр компетенций», - сказал он на заседании Совета по 

стратегическому развитию и приоритетным проектам. 

Путин также отметил, что главной задачей нового центра должно стать 

распространение лучшего мирового опыта и российских практик в сфере 

производительности и организации труда ("Путин: производительность 

труда в России должна расти на 5-6% в год"). 

Газета "Ведомости" сообщила, что правительство готовит налоговые 

стимулы для повышения производительности труда. Об этом на заседании 

Совета заявил министр финансов Антон Силуанов. «Мы сейчас по вашему 

поручению готовим предложения по совершенствованию налоговой 

системы, - сказал он. - И среди таких предложений будут подготовлены и 

меры по повышению производительности труда на предприятиях». Он 

уточнил, что имеет в виду стимулирование создания 

высокопроизводительных рабочих мест, обновления производства и 

повышения качества продукции. «Будем стимулировать через налоговое 

законодательство предприятия вкладывать ресурсы в инновации, в новую 

техничку, чтобы это решало задачу повышения производительности труда», - 

пообещал он. 

Путин спросил у министра экономического развития Максима 

Орешкина, когда могут быть запущены инициативы, направленные на 

повышение производительности труда. «Я думаю, всю необходимую 

подготовительную работу мы должны закончить к концу лета и осенью уже 

активно начать это внедрять для пилотных регионов», - ответил министр 

("Силуанов пообещал налоговые стимулы для повышения 

производительности труда"). 

 

В РОССИИ БУДУТ РАЗВИВАТЬ ЦИФРОВУЮ ЭКОНОМИКУ 

В Госдуме прошло первое заседание недавно созданного Совета по 

законодательному обеспечению развития цифровой экономики. В заседании 

приняли участие министр связи и массовых коммуникаций РФ Николай 

Никифоров, главы профильных комитетов Госдумы, а также ключевые 

представители отрасли 

Как сообщила газета "Ведомости", перед принятием решений, 

связанных с развитием цифровой экономики, парламентарии будут 

обсуждать их с крупнейшими игроками отрасли. Соответствующие 



4 

законопроекты будут получать оценку регулирующего воздействия от 

Минэкономразвития.  

Спикер Госдумы Вячеслав Володин напомнил, что среди приоритетов, 

определенных президентом в послании Федеральному собранию в этом году, 

есть термин «цифровая экономика». По его словам, сейчас Россия в 2,5–3 

раза отстает от стран Европы по вкладу интернета в экономику, хоть и 

опережает их по уровню охвата населения электронными госуслугами.  

Министр связи и массовых коммуникаций Николай Никифоров 

отметил, что сейчас цифровая экономика занимает заметную долю в общем 

объеме ВВП и «является залогом нашей конкурентоспособности», однако ей 

не хватает «в хорошем смысле лоббизма», аналогичного тому, который 

имеют традиционные отрасли. Володин заметил, что Госдума готова 

оказывать приоритетную поддержку в этой сфере, и добавил, что 

законопроекты по развитию цифровой экономики будут получать оценку 

регулирующего воздействия со стороны Министерства экономического 

развития РФ. По словам спикера, в ближайшее время будет достигнута 

договоренность с правительством и определен перечень законопроектов, 

которые требуют оценки регулирующего воздействия ("Депутаты вместе с 

экспертами займутся развитием цифровой экономики"). 

Кроме того, глава правительства Дмитрий Медведев провел 

совещание о государственной инфраструктуре облачных технологий, 

пишет "Российская газета". "В России они еще не так заметны, но все равно 

начинают проникать и в бизнес-структуры, и в государственную сферу", - 

подчеркнул он. Во многих же странах современного мира - США, 

государствах Евросоюза, Китае, Японии - эти процессы идут очень 

активно.  

Облачные хранилища данных позволяют существенно экономить 

ресурсы, так как дают возможность накапливать и анализировать огромные 

массивы информации. 

"В первую очередь - за счет предоставления различных сервисов из 

единого источника, - уточнил премьер. - Такие услуги, как электронная 

почта, правовые системы, бухгалтерские системы, различные программы 

электронного документооборота - все это можно раздавать, по сути, с 

единого сервера самым разным пользователям". Чем, собственно, и 

занимаются в разных компаниях и странах, используя таким образом 

технологические преимущества. 

По словам премьера, внедрение облачных технологий в России может 

дать дополнительный стимул для импортозамещения и развития бизнеса 

российских разработчиков программного обеспечения ("В зоне доступа").  

 

ДЕПУТАТЫ ХОТЯТ НАВЕСТИ ПОРЯДОК В СИСТЕМЕ 

КАПРЕМОНТА 

Сейчас на рассмотрении в Госдуме находятся четыре законопроекта по 

капремонту, пишет "Парламентская газета". Конечная цель у всех одна - 

устранить несовершенство механизма финансирования капитального 
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ремонта общего имущества в многоквартирных домах. А вот подходы к 

решению вопроса - разные. Их обсудили участники «круглого стола» в 

Госдуме 20 марта. 

Неудивительно, что даже в пределах одного комитета отношения 

депутатов к капремонту диаметрально противоположные. Представители 

фракции «Справедливая Россия» изначально выступали против закона, 

который устанавливал накопительную систему взносов. «Фактически на 

граждан возложили обязанность по финансированию чужого имущества (так 

называемый «общий котёл»), люди платят по старым долгам государству, а 

оно и текущие свои обязательства не выполняет», - обозначил основные 

претензии к системе капремонта лидер фракции, член Комитета по 

жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Миронов. 

По его данным, сроки региональных программ слишком растянуты, 

разъяснительная работа с гражданами по сути не проводилась, из-за чего 

большинство домов оказались в системе «общего котла». «Размеры взносов 

на капремонт, - обратил внимание Сергей Миронов, - отличаются в десятки 

раз: от 1,5 до 15 рублей  с квадратного метра». При этом качество ремонта 

крайне неудовлетворительное, а собранные средства расходуются 

неэффективно. В 2015 году, привёл пример лидер справедливороссов, 

собрали 96 миллиардов рублей, а потратили на капремонт всего 25 

миллиардов.  

Заявление Сергея Миронова подтверждают данные прокурорских 

проверок. «Результаты проверок свидетельствуют о том, что в целом 

состояние законности в сфере капитального ремонта очень далеко от хотя бы 

удовлетворительного», - сообщил представитель Главного управления по 

надзору за исполнением федерального законодательства Генпрокуратуры РФ 

Максим Умрихин. По сведениям Генпрокуратуры, нарушения отмечаются на 

всех стадиях проведения ремонтных работ, но чаще всего - при сборе  и 

расходовании средств. «Хищения связаны либо с выполнением работ не в 

полном объёме, либо выполнением их на недостаточно качественном 

уровне», - уточнил Максим Умрихин. 

Другие члены комитета убеждены, что, несмотря на все недостатки, 

система капремонта заработала по всей стране и уже даёт первые результаты. 

«Впервые капремонт был запущен в Татарстане, а сама стратегия, при 

которой все собирают деньги в кассу, была одобрена президентом, - 

напомнил первый заместитель председателя Комитета Госдумы по 

жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству Александр 

Сидякин. - С тех пор были отремонтированы более 40 тысяч домов». Лучшие 

результаты по капитальному ремонту демонстрирует Москва, где создана 

система контроля с участием муниципальных депутатов. «Общий подход 

сформирован, - считает парламентарий, - попутно идёт доработка многих 

положений». Так, например, сокращён срок перехода из «общего котла», 

были освобождены от взносов лица пожилого возраста (75-80 лет) и 

инвалиды. Призывать к демонтажу системы капремонта, по мнению 

Сидякина, неправильно.  
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По результатам «круглого стола» было решено ускорить 

законодательное регулирование капитального ремонта в многоквартирных 

домах. В числе первоочередных вопросов - создание системы мониторинга 

их состояния. Эта мера поможет тем, кто приобрёл квартиру на вторичном 

рынке. Не менее важно, убеждена председатель комитета Галина Хованская, 

обеспечить сохранность спецсчетов граждан. За последний год потеряли 

лицензии три банка, где размещались такие спецсчета. Причём получить 

назад свои деньги невозможно, так как счета открывались на юридических, а 

не физических лиц.  

  

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПОПРОСИЛ ДОСТУПНО ОБЪЯСНЯТЬ 

НАСЕЛЕНИЮ ЦЕЛИ СТРАТЕГИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СТРАНЫ 

Цели и показатели выполнения приоритетных проектов должны быть 

прописаны понятным для простых граждан языком, потребовал премьер-

министр Дмитрий Медведев. 

На следующий день после заседания совета при президенте по 

стратегическому развитию и приоритетным проектам председатель 

правительства собрал его президиум и по следам дискуссии дал несколько 

общих установок по работе в рамках проектного офиса. 

"В нашей проектной деятельности при принятии всех необходимых 

решений мы должны основываться на новых и современных методах и 

технологиях, но при этом нельзя забывать, что мы работаем, прежде всего, 

для людей, для граждан нашей страны", - подчеркнул глава кабмина. 

В паспорт каждого приоритетного проекта включены цели и 

показатели его выполнения, и вот они должны быть прописаны на 

понятном людям языке. "То, что мы делаем, должно быть понятно, чтобы 

было ясно, для чего появился тот или иной показатель, почему мы 

добиваемся его достижения, в чем он заключается", - указал Медведев. 

В качестве примера премьер привел внедрение в поликлиниках 

системы электронной очереди. "Необходимо, чтобы каждый понимал, что 

эти новшества дадут ему лично. Уровень подготовленности многих людей, 

которые такими услугами пользуются, несколько отличаются от уровня 

людей, которые эти документы готовили, - подчеркнул он. - Нужно, чтобы 

эти сложные для быстрого понимания вещи для обычного человека 

означали, что он просто быстрее попадет к врачу". 

"Нужно все это сформулировать человеческим языком", - повторил 

премьер-министр. 

Также на заседании совета заходила речь о ревизии действующих 

законодательных актов применительно к производительности труда. 

Дмитрий Медведев обобщил вопрос. Инвентаризацией законодательства и 

нормативных актов исполнительная власть в течение года занимается 

постоянно, постоянно выделяется большое количество устаревших или 

требующих правки документов.  
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"Поэтому нужно оперативно наладить такой механизм, чтобы отмена 

устаревших правовых норм стала, во-первых, необратимой, если мы об 

этом договорились, и, во-вторых, быстрой", - считает Медведев. 

Самое главное, чтобы такая работа проводилась в самые короткие 

сроки, а если, рассудил премьер, кажется, что сделать быстро не получится, 

но в то же время нет уверенности, что сохранение тех или иных правил 

необходимо, то, возможно, лучше вообще никакого регулирования не 

иметь, чем устаревшее. "Такие ситуации неоднократно в истории нашей 

страны бывали и никаких коллапсов не возникало", - сказал он ("Язык 

имеет значение"). 

 

МИНСЕЛЬХОЗ ПРЕДЛАГАЕТ УДЕЛЯТЬ БОЛЬШЕ 

ВНИМАНИЯ КАЧЕСТВУ ПРОДУКТОВ ПИТАНИЯ 

Минсельхоз разработал поправки в законодательство о госзакупках, 

которые позволят покупать за бюджетные деньги продукты питания лучшего 

качества. Об этом «Известиям» рассказали в пресс-службе ведомства.  

По предложению Минсельхоза, «предлагается снизить значимость 

стоимостных критериев цены при закупках продуктов питания до 30-40%» и 

ввести дополнительные требования к исполнителям. В перечень 

дополнительных требований к участникам закупок пищевой продукции 

может быть включена обязательная сертификация компании по ГОСТу 

«Системы менеджмента безопасности пищевой продукции». Кроме того, при 

закупках будут учитывать наличие у поставщика квалифицированного 

персонала (поваров, технологов, диетологов) и специализированного 

оборудования. Значимость «нестоимостных» критериев оценки составит не 

меньше 60% вместо нынешних 30%. 

"Данные изменения позволят отсечь недобросовестных участников 

торгов и исключить лишние посреднические звенья. В настоящее время 

проекты нормативно-правовых документов прошли первый этап 

межведомственного согласования и дорабатываются с учетом полученных 

замечаний", - сказали в пресс-службе Минсельхоза. 

По словам собеседников «Известий», близких к Минсельхозу, 

нововведение разрабатывалось для того, чтобы обеспечить наиболее 

качественным питанием незащищенные слои населения - например, 

школьников или пациентов больниц. 

"Чтобы дети пили молоко, а не пальмовое масло, нужно, чтобы 

ключевым критерием было качество продукта, а не цена", - пояснил 

собеседник, знакомый с ходом разработки документа. 

В пресс-службе Минсельхоза напомнили, что ведомством «разработана 

и реализуется Концепция развития внутренней продовольственной помощи, 

одним из основных направлений которой является организация социального 

питания в медицинских и образовательных учреждениях» ("Детей и 

чиновников будут лучше кормить"). 
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ЗАКОН О МИТИНГАХ РАСШИРЯТ 

Резонансный законопроект, приравнивающий к митингам встречи 

депутата с избирателями рекомендовал к принятию думский Комитет по 

госстроительству и законодательству. Рекомендации Совета федерации о 

доработке документа были проигнорированы. В оппозиции уже назвали эту 

инициативу «покушением на права депутата». 

Законопроект был внесен в Госдуму 2 февраля депутатом от Москвы 

Ириной Белых. Она предложила обязать депутатов всех уровней за 7 дней 

уведомлять местных чиновников о намерении провести встречу с 

избирателями на воздухе - по той же процедуре, по которой подается заявка 

на проведение митинга или шествия. А власти смогут «согласовать» 

мероприятие или «не согласовать», пишет «Московский комсомолец». В 

заключении Комитета по госстроительству и законодательству нет ни одного 

замечания к инициативе. Между тем в заключении комитета по 

федеративному устройству и вопросам местного самоуправления, который 

ранее обсуждал эту инициативу, серьезных замечаний немало: «простое 

посещение депутатом объектов муниципального хозяйства может стихийно 

перерастать во встречу с избирателями», эта встреча может происходить во 

дворах, в подъездах многоквартирных домов, на территориях предприятий, в 

общественном транспорте, а из текста следует, что депутат обязан либо 

заранее уведомлять «о гипотетически возможном общении с избирателями, 

либо пресекать любые попытки обращения двух и более граждан к депутату 

вне специально отведенных для этого мест, либо избегать любых встреч с 

гражданами в общественных местах». Все эти замечания никак не были 

прокомментированы на заседании профильного комитета, по 

госстроительству, как и обращение с просьбой серьезно доработать 

законопроект, чтобы он не «покушался на правовую основу статуса 

парламентария», с которым выступил на днях Комитет по регламенту Совета 

Федерации («Место встречи можно запретить»). 

«Я считаю, что это — покушение на права депутатов»,— согласился 

первый зампред комитета единоросс Вячеслав Лысаков. Он воздержался от 

голосования по обоим законопроектам, остальные девять единороссов 

поддержали инициативу Белых. За проект ЛДПР проголосовали только его 

авторы. Представители КПРФ и «Справедливой России» в заседании 

комитета не участвовали. Палата рассмотрит оба законопроекта в апреле. По 

мнению члена комитета СФ по регламенту Вячеслава Тимченко, то, что в 

думском комитете не обсуждалась и даже не была изложена их 

рекомендация, «нельзя рассматривать как неуважение к сенаторам». «Мы 

поддержали идею проведения встреч депутатов с избирателями в рамках 

закона о митингах, но предложили учесть в проекте возможность диалога с 

избирателями. Возможно, комитет посчитал, что принимать или не 

принимать нашу рекомендацию — право авторов законопроекта»,— сказал 

он «Коммерсантъ» («Несогласованные акции оставят без статусного 

прикрытия»). 
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ТАРИФ «ПЛАТОНА» ВСЁ-ТАКИ ИЗМЕНИТСЯ  

В преддверии всероссийской забастовки дальнобойщиков глава 

правительства встретился с представителями отрасли и, поддержав ряд их 

предложений, заявил, что планируемое ранее повышение тарифов в рамках 

системы «Платон» все-таки случится. Однако стоимость будет увеличена не 

в два раза, а на 25%. Представители отрасли усмотрели в этом политический 

ход и назвали итог встречи тяжелым компромиссом. 

Глава правительства выступил за то, чтобы не спешить с резким 

повышением оплаты за проезд по федеральным автодорогам в системе 

«Платон», пишет «Российская газета». «Я считаю, мы могли бы эту 

экспериментальную часть не сплющить, а растянуть и продлить льготный 

период, который существует, - заявил он на встрече с представителями 

малого и среднего бизнеса, работающего в сфере грузоперевозок. - То есть 

отказаться в настоящий момент на время от более жестких решений, которые 

были приняты, и проиндексировать тариф на ближайшее время на меньшие 

суммы, то есть на 25 процентов к установленному сегодня тарифу». «Я 

думаю, что это позволит и всем грузоперевозчикам лучше приспособиться и 

еще раз верифицировать работу самой системы, увидеть, как она действует, 

увидеть ее сильные и слабые стороны, - добавил глава правительства. - Я 

думаю, что это решение вас не огорчит» («Льготная дорога»). 

В свою очередь президент ассоциации «Грузавтотранс» Владимир 

Матягин предложил премьер-министру упростить схему для перевозчиков, 

особенно для индивидуальных предпринимателей, по транспортному налогу 

и вычетам по системе «Платон». Перевозчики также предложили 

рассмотреть возможность льготного дифференцированного тарифа для тех, 

кто ездит на большие расстояния, отмечает «РБК». «Многие перевозчики 

проезжают небольшие расстояния, а некоторые по 20–30 тыс. км в месяц 

наматывают. Рассмотреть такую возможность для тех, кто очень много 

использует федеральные трассы, чтобы через определенное количество 

времени и расстояния была возможность платить по уменьшенному тарифу, 

это только помогло бы бизнесу», - говорил Матягин. По его словам, 

Медведев поддержал это предложение («Семь предложений 

дальнобойщиков»). 

«Данное решение выглядит как спланированный политический ход, - 

считает начальник отдела российского экспедирования логистической 

компании «Даксер» Алексей Черкашин.- Объявили о поднятии тарифов, 

выждали, а накануне введения сделали небольшой откат». По его мнению, на 

работе транспортных компаний и отрасли повышение тарифа не скажется, 

сообщает «Коммерсантъ». «Кто готов работать, тот будет продолжать 

работать в сложившихся условиях, а несогласные уже давно ушли с рынка», - 

считает он. Глава общественного совета при Минтрансе РФ Михаил Блинкин 

назвал решение Медведева «тяжелым компромиссом»: «С точки зрения 

ущерба, которые наносят грузовики дорогам, тариф надо, конечно, 

повышать, с точки зрения бизнеса - не надо». Блинкин заметил, что регионы 

очень рассчитывали на деньги от «Платона». Планировалось собрать в 
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рамках системы около 34 млрд руб. в 2017 году и направить деньги на 

ремонт региональных дорог, мостов и строительство объектов транспортной 

инфраструктуры (««Платон» подорожал вчетверо дешевле»). 

 

ГУБЕРНАТОРОВ ОБЯЗАЛИ ПРОВЕРЯТЬ ДОХОДЫ 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ГОССЛУЖАЩИХ 

24 марта Госдума в третьем чтении приняла президентский 

законопроект, обязывающий губернаторов проверять декларации 

муниципальных служащих о доходах и имуществе и ходатайствовать 

о снятии их с должности при выявлении недостоверности сведений.  

Как сообщает "Парламентская газета", президент предложил возложить 

обязанность по проверке достоверности и полноты деклараций о доходах и 

имуществе муниципальных служащих на высших должностных лиц 

субъектов. В том случае, если проверка покажет, что чиновник указал 

неверные сведения, губернатор должен будет обратиться с заявлением о 

досрочном прекращении его полномочий или применении к нему другой 

меры дисциплинарной ответственности в соответствующий орган местного 

самоуправления или в суд. 

Также законопроект вводит обязанность отчитываться о доходах и 

имуществе лиц, которые поступают в вузы системы органов 

госбезопасности. Но обязанность предоставлять сведения о своих доходах не 

коснётся призывников на военную службу или поступающих в вузы системы 

МВД. 

Важный момент - ограничения на участие государственных и 

муниципальных служащих в управлении НКО и политпартиями в 

законопроекте снимаются. Руководить некоммерческими организациями 

чиновники смогут лишь на безвозмездной основе. 

«Это знаковый момент, мы разрешаем давнишний спор. Наделяя 

госслужащих правом участвовать в деятельности НКО и партий, мы 

закладываем крепкий фундамент доверия между государством и обществом», 

- сказал единоросс Анатолий Выборный. 

По поправкам сотрудники органов внутренних дел и военнослужащие 

не смогут участвовать в управлении НКО и партийными организациями. Но 

им разрешат на безвозмездных началах руководить государственными 

объединениями по развитию военно-прикладных  видов спорта. 

«Основная цель законопроекта - профилактика коррупционных 

правонарушений на уровне местного самоуправления и в избирательных 

комиссиях», - также сказал глава Комитета Госдумы по безопасности и 

противодействию коррупции Василий Пискарев. Он напомнил, что документ 

входит в блок законопроектов антикоррупционного характера, внесённых 

президентом. 
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ГУБЕРНАТОРАМ И ДЕПУТАТАМ РАЗРЕШИЛИ ИЗМЕНЯТЬ 

СТАТУС ОКРУГОВ И ПОСЕЛЕНИЙ 

Госдума передала губернаторам и депутатам региона полномочия 

определять и изменять статус поселения, которое находится на 

подведомственной им территории. Законопроект, дающий такое право, 

сегодня принят нижней палатой российского парламента в окончательном 

третьем чтении. 

Как написала "Российская газета" до сих пор решать судьбу своего 

села, городка или поселка предлагалось сами жителям прямым 

голосованием. Такая норма была, безусловно, вполне демократичной, 

однако далеко не всегда принятое "всем миром" решение соответствовало 

реалиям. И вряд ли могло вернуть к полноценной жизни поселение, 

имеющее репутацию бесперспективного. 

Теперь, согласно принятому закону, региональная власть вместе с 

депутатами разного уровня будет определять и возможные перспективы 

поселения, и материальную базу для их реализации. 

Думские "единороссы", дружно поддержавшие законопроект, 

увидели такие перспективы в городских округах. В связи с этим 

предлагается уточнить понятие "городской округ" - это один или несколько 

объединенных общей территорией населенных пунктов (их территории 

должны полностью входить в состав территории городского округа), не 

являющихся муниципальными образованиями. 

Как уточнила суть законопроекта первый зампред думского комитета 

по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления Ирина 

Гусева, только губернатор вместе с избранными народом депутатами, 

которым "люди доверили в том числе эти поселения, принимают решение и 

на себя берут ответственность за то, что с этим поселением делать: 

объединять, делать это поселение самодостаточным, подтягивать туда 

федеральные программы". Главная задача - улучшить качество жизни 

людей: чтобы в поселении был газ, школа, детский сад, дороги. 

 

РЕЗОНАНСНЫЕ ЗАКОНОПРОЕКТЫ БУДУТ ОБСУЖДАТЬ С 

НАСЕЛЕНИЕМ 

Совет Государственной Думы РФ дал поручение аппарату палаты 

и вице-спикеру Петру Толстому заключить договоры с социологическими 

службами о проведении соответствующих исследований по важным 

и резонансным законопроектам, пишет РИА Новости. 

"Аппарату Госдумы вместе с заместителем председателя Петром 

Олеговичем Толстым дано поручение провести переговоры и заключить 

договора с рядом социологических служб на предмет того, чтобы по важным 

проблемам, резонансным законопроектам до рассмотрения их в профильных 

комитетах и на пленарном заседании мы могли иметь объективную оценку 

общественного мнения по наиболее обсуждаемым инициативам", - рассказал 

журналистам первый вице-спикер Госдумы Иван Мельников по итогам 

Совета Думы. 
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По его мнению, это может позитивно сказаться на реализации 

деятельности Госдумы и на повышении качества законопроектов, поскольку 

и фракциям, и профильным комитетам очень важно иметь информацию 

о настроениях населения по тому или иному вопросу ("Госдуме поручили 

перед принятием обсуждать с населением резонансные законы"). 

Между тем, публичные слушания по вопросам градостроительной 

деятельности могут перевести в процедуру общественных обсуждений, в том 

числе в интернете, пишет "Парламентская газета" Об этом говорится в 

опубликованном на сайте кабмина распоряжении. 

Публичные обсуждения должны обеспечивать возможность участия в 

них всех категорий граждан. Россиянам, у которых нет доступа к интернету, 

предоставляется возможность выразить свою позицию путем направления 

письменных предложений и замечаний в адрес уполномоченного органа. Они 

также смогут выразить свое мнение в книге (журнале) учета посетителей 

экспозиции. Все предложения будут отражаться в заключении об итогах 

обсуждений, которое будет размещаться на публичных информационных 

ресурсах. 

Согласно действующему законодательству, публичные слушания 

проводятся по проектам генеральных планов, правилам землепользования и 

застройки муниципальных образований и другим вопросам ("Кабмин 

предложил проводить публичные слушания по градостроительству в 

интернете"). 

 


